
Conseil d’école n°2 du 12 février 2021, école de Wolfgantzen 

 

Ouverture de la réunion à 19h05 par Mr Simonin le directeur. Réunion en visio. 

Tous les parents élus sont présents, ainsi que la municipalité (représentée par Mme Ziessel et Monsieur le 

Maire) et l’équipe éducative. 

 

1) Effectifs pour l'année prochaine / ouverture quatrième classe ? 

PS 10, MS 10,GS 9,CP 12,CE1 9,CE2 11,CM1 11,CM2 14 

Pour un total de 86 enfants 

 Nouveauté pour les seuils ouverture/fermeture, dans les villages : pas de GS, CP ou CE1 de plus de 

24 élèves ; nous pouvons donc prétendre à une ouverture d’une quatrième classe.  
Avantages de l’ouverture : 4 doubles niveaux. 

Nous ne sommes pas certains des effectifs des élèves sur le départ, mais avec nos pronostics cela 

aboutirait à : PS/MS 19  GS/CP 19  CE1/CE2 19  CM1/CM2 25 

+ un jour de décharge par semaine pour le directeur pour faire son travail de direction. 

Les élèves intéressés par le monolingue habitants à Weckolsheim seront informés de la possibilité 

de venir dans notre école. Les inscriptions se font dès maintenant. 
Cette ouverture n’est en aucun cas liée à l’arrivée des élèves de Weckolsheim. 

La décision de l’ouverture d’une classe sera prise par l’académie lors d’une réunion le 15 février 

2021. 

 

2) Demande de budget pour tables, chaises...et la fibre 

Pour l’ouverture d’une quatrième classe, il faudrait :  

20 tables et chaises 

1 bureau et 1 chaise adulte 

1 tableau plus adapté (entre 2500 euros tableau sur pylônes et 5000 euros tableau sur pylônes avec 

TBI intégré) 

1 petit tableau 1mx2m environ 300 Euros. 

La municipalité a prévu un budget conséquent pour l’aménagement de cette classe. Le directeur a 

fait un devis avec la société qui a fourni le nouveau matériel, il faut compter autour de 10 000 

euros. 

 

Pour l’école, en attente de la fibre. La municipalité a prévu le raccordement avant la fin de cette 

année scolaire. 

 

3) Evolution de l'ambiance générale/ Aménagements du temps scolaire et des déplacements 

En raison du changement de la société, les enseignants s’adaptent : rencontres parents, interventions 

psychologue, maître G et inspectrice. Les enseignants gèrent vraiment la situation et ne sont en 

aucun cas débordés comme auraient pu le laisser croire les rumeurs à la sortie de l’école. Nos 

classes travaillent dans une véritable ambiance de travail mais avec une situation de triples niveaux. 

Les règles de l’école doivent être respectées par tous. 

Aides accordées par l’Académie : un service civique dans l’école et l’intervenante en allemand. 

C’est une véritable aide pour la gestion des récréations et des déplacements hors de la classe.  

2 Aesh sont présentes en classe pour des élèves en situation de handicap. 
Le répondeur téléphonique est désormais utilisé pour filtrer les appels et les rencontres jugées par 

les parents urgentes sont à éviter au maximum. Pendant le temps d’accueil, les enseignants  sont 

occupés à surveiller et à gérer  les élèves, pas à se lancer des débats inappropriés. L’idéal est de 

prendre rendez-vous pour se rencontrer sur un temps bien destiné à cela. 
 

 

4) Rattachement à Educonnect 

Depuis septembre 2020 on peut avoir les bulletins des élèves par internet. C’est l’extension de ce 

que les parents connaissent au collège par le bureau numérique. 



Mr Simonin a mis cette plateforme en place pour sa classe pour tester ce système et donc Mme 

Klein a continué la version papier. Elle passera à la version virtuelle soit en juin soit en septembre 

2021. 

 

5) Projet d'école : actions en cours et prévisions 

Le projet avec la maison de la nature avait prévu 4 sorties. Nous en avons réalisé 1 puis les 

déplacements ont été arrêtés du coup les animateurs se sont déplacés à l’école pour faire des boules 

de graisse et de graines pour nourrir les oiseaux l’hiver. Ils ont aussi organisé des observations au 

microscope. 
Le 18 février un hôtel à insectes déplaçable sera réalisé pour l’école. Toutes les classes de l’école 

sont concernées par ce projet. 
Mardi 16 février une petite fête de carnaval sera organisée à l’école dans le respect des règles 

sanitaires. Cette action a lieu le matin pour que les petites sections soient avec les autres élèves.  
Le festival Rempart se poursuit pour la classe de Mr Simonin, l’action aura lieu en juin 2021.  

Le photographe viendra le 11 mars. Il s’agit toujours de la même personne. Pour la maternelle pas 

de soucis car ils ne portent pas de masques. Pour les enfants de l’école élémentaire les enfants 

passeront individuellement pour pouvoir enlever leur masque. Puis il y aura une photo montage. 
La rencontre de danse, pour les CE2, CM1, CM2, devrait avoir lieu en avril. Voir l’évolution du 

protocole sanitaire. 
Pour le cycle de natation, les ensignants n’ont pas pu terminer notre cycle en raison de la Covid. 

Cela est inquiétant car il reste des enfants qui pour le moment, s’ils tombent dans l’eau n’ont pas 

encore acquis la capacité de sortir seul de l’eau. 

Pour les activités dans le gymnase il y a à la fois le problème de la Covid mais aussi du plan 

vigipirate qui nous interdisait de sortir des écoles et de traverser une route pour risque de voiture 

bélier. 
La kermesse est mise en attente, en sachant qu’un spectacle se prépare normalement dès maintenant 

ce qui n’est pas possible pour le moment car le sport se passe à l’extérieur, mais il fait très froid. Il 

faut s’attendre à ce qu’elle n’ait pas lieu. 

Les deux animateurs de la COMCOM en sport sont intervenus plusieurs fois pour les classes 

élémentaires à l’extérieur mais toujours en fonction de la météo, ce qui n’est pas évident à cette 

saison. 
 

6) Divers 

Demande du directeur : pourrait-on remettre un cerisier devant les fenêtres des 2 classes du côté de 

la rue ? Un responsable à la Comcom s’occupe de cela pour une évaluation de la plante idéale en 

fonction de l’implantation des bâtiments dans cette zone. Si cette personne nous indique que c’est 

possible, le maire est d’accord. 

La municipalité évalue actuellement l’état de l’ensemble des arbres à l’école qui vieillissent et pour 

certains s’approchent trop du bâtiment de l’école élémentaire. S’il faut les abattre d’autres 

plantations les remplaceront. Les enseignants apprécient ces arbres et la présence de végétaux dans 

l’école. 
Si l’école est fermée pour cause de neige ou Covid ce ne sont en aucun les enseignants qui prennent  

ces décisions. Elles arrivent du préfet ou de l’ARS et ils doivent les exécuter. En aucun cas les 

enseignants ne décident de cela. 
 

Mais où donc sera le nouveau périscolaire ? 

L’avant-projet nous est présenté par Mr Herbaut Maire du village. Projet bien plus conséquent que 

prévu. Il s’élève désormais à 750 000 euros. Mais cela constitue un plus pour la commune avec une 

capacité de 50 enfants car 2 lotissements vont encore sortir de terre. Une place d’extension de ce 

périscolaire est déjà prévu au cas où ! 
Mme Remond remercie la municipalité d’avoir remplacé l’aide maternelle sur ses temps de 

formation. 

 

Prochaine réunion le 28 mai 18h. 

Clôture du conseil d’école à 20h25 par le directeur. 

Secrétaires de séance : Véronique Klein et Nicolas Simonin 


